

- **Mujeres son asesinadas o se suicidan por causa de esa costumbre**

# LA DOTE DE LA MUERTE

**RECOPILACIÓN GERMÁN MEZA**

Es una tradición muy antigua en la India, que cuando una pareja contrae matrimonio, la familia de la novia debe pagar una dote a la familia del novio, así como correr con todos los gastos de la boda. Pero a pesar de que tan solo ese hecho puede endeudar o hasta arruinar a una familia financieramente, este es el menor de los males tras esa costumbre. Para miles de mujeres el matrimonio podría significar su sentencia de muerte si la dote llega a ser demasiado poca o sus suegros demasiado ambiciosos...

## **ENTRE LA VIDA Y LA MUERTE**

Los últimos casos de jóvenes muertas por esta causa -cuatro en poco más de un mes- han puesto en evidencia que la costumbre de la dote, lejos de extinguirse, sigue a la



con la dote.

Pero la prohibición no ha acabado con esta costumbre, sino que, a lo sumo, la ha disfrazado de "regalos" para los familiares del novio o, simplemente, la ha convertido en la obligación moral de la familia de la novia de correr con los gastos de la boda.

En una familia media, el desembolso puede ascender a entre 300.000 y 400.000 rupias (entre unos 5.400 y 7.100 euros, algo exorbitante en un país en el que la renta per cápita asciende a poco más de 2.700 euros al año), ya que la "organización" de la boda incluye joyas, vestidos y bienes materiales tanto para la novia como para la familia del novio.

"Es una forma de garantizar que, en los malos tiempos, tendrán un 'colchón' económico", se justifica el padre de una joven delhi casada hace dos años y que asegura no haber pagado dote, sino "sólo" ha-

500.000 rupias (casi 9.000 euros) la dote ya acordada, algo a lo que la novia y sus familiares se negaron en rotundo.

“La dote es una parte integral de nuestro sistema”, reconocía el



**Nisha Sharma, una joven recién casada, prefirió acusar a su esposo ante las autoridades por exigirle más de la dote acordada. Su denuncia quizás le salvó la vida.**

Sólo unas semanas antes de esta muerte, otra mujer, Divya Soundiyal, apareció sin vida en su casa en lo que todos creyeron un suicidio, hasta que su marido, Sumit, confesó que la había asesinado, porque rechazaba seguir dándole dinero en concepto de dote.

El fuego es uno de los métodos más usados y son incontables los casos en donde la mujer es encerrada en la cocina y luego quemada viva dentro de ella para simular un accidente, un horrible destino del que algunas pocas han escapado no sin marcas que dan fe de lo sucedido.

Aunque muchas jóvenes saben lo que está a punto de ocurrirles, la opción de regresar a sus casas queda descartada por miedo a deshonrar a su familia ya que tal acto es mal visto según las costumbres.

política y el caso de una joven que se ahorcó en su habitación por el mismo motivo se suman a los últimos casos aparecidos en medios locales, lo que ha reavivado el debate sobre esta costumbre.

Según la Comisión de Mujeres de Delhi (DCW), son aún muchas las muertes por este motivo que pasan desapercibidas: sólo el año pasado se denunciaron más de 9.800 casos relacionados con violencia por la dote, según datos de la Policía de Delhi difundidos recientemente por 'The Times of India'.

La tradición no se limita al mero desembolso económico en el momento de la boda, ya que, en los meses y años siguientes, es posible que el marido y su familia sigan pidiendo dinero o bienes a la esposa en concepto de gastos vinculados al matrimonio, o como confirmación de un cierto estatus social.

### **¿Y LA JUSTICIA?**

A raíz de los chantajes, extorsiones y maltratos, el pago de la dote se prohibió en la India en 1961 con la llamada 'Dowry Prohibition Act', aplicable cuando una mujer casada muere en extrañas

condiciones. En el caso de una joven que contraen matrimonio hasta siete años después, un plazo en el que se considera que son más vulnerables de sufrir abusos relacionados

ahuyentar el fantasma de la soledad, considerada aún un fracaso por la mayor parte de la conservadora sociedad india.



**Miles de mujeres en la India se casan y luego son asesinadas cuando la familia del novio o su propio esposo entran en desacuerdo con la cantidad de la dote que deben recibir. Aunque muchos casos quedan impunes, cada día son más las denuncias que se reciben al respecto.**